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关注

王博闻先生：

本人张栏莹，我们共同申

请购买三亚市保障性限价商

品住房，我已取得了三亚市保

障 性 住 房 同 心 家 园 八 期

10-B-1903 号限价商品住房的

购买资格，但因我们已离婚，

又多次与你联系未果，请你自

登报之日起十日内前来与我

联系（联系电话：13098961963）

办理购买限价商品住房协议

等相关事宜，逾期没来其后果

自负。

特此通知！

2018年 12月 5日
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省教育厅：
确保中小学生
每天锻炼1小时

本报讯（记 者 黄 珍）省 教 育
厅日前印发文件，明确要求各地各
中小学进一步加强和规范中小学
体育工作，落实学生每天锻炼 1 小
时，促进学生健康成长。

省教育厅指出，目前，我省部
分中小学生身体素质，特别是爆发
力、力量、耐力素质及肺活量等指
标有所下降，学生视力不良率继续
上升，综合体能明显下降。出现这
些问题的原因是多方面的，但学校
体育课时、学生每天体育运动量不
足、体育活动时间得不到保证是其
主要原因。

省 教 育 厅 要 求 ，各 地 各 中 小
学要牢固树立“健康第一”的指导
思想，开齐开足体育课，积极开展
课外体育活动，切实保证学生每天
锻炼 1 小时，并把它列入学校教育
教学工作的重要内容，作为各种评
先争优活动的重要依据。

各地各中小学要采取强有力
措施，确保学生每天 1 小时校园体
育活动的有效开展。比如，实施学
生体质健康标准监测，建立学生体
育 评 价 制 度 ；认 真 落 实“ 三 操 两
课”活动，确保学生每天锻炼 1 小
时；广泛深入开展学生阳光体育运
动，整体推动校园体育活动的蓬勃
开展等等。

三亚近百名教育工作者
集中充电

本报讯（记 者 黄 珍）近 日 ，
三亚教育干部思维变革与创新项
目高级研修班在三亚红塘湾建国
度假酒店举办，来自全市、区教育
部 门 ，市 、区 教 育研究培训部门，
市直属小学（幼儿园）、各区部分学
校（含民办）等单位负责人近百人
参加培训。

此次培训邀请国际思维认证
训练导师、英国 NLC 教育研究院
语言中心中国区教学总监卜煜婷
主讲。卜煜婷从认识大脑讲到如
何 运 用 归 类 影 响 记 忆 ，如 何 利 用
思维优势把低效无序的碎片向高
效有序的系统转化。

“思维导图是一个思维工具，
描述我们的思维过程，引导发散性
思 维 ，以 此 全 方 位 地 使 用 大 脑 技
能。”卜煜婷说，通过思维导图的绘
制，让大家能够分清主次，更清楚
地看出主要思想彼此的联系，在日
常教育管理中更好地进行创造性
思维、决策管理、演讲授课、提高学
习技巧等。

现 场 还 通 过 情 境 性 案 例 、小
组 合 作 等 形 式 ，带 领 学 员 体 验 手
工 绘 制 与 电 脑 软件绘制思维工具
操作流程。

资讯

联合国大会
将每年1月24日
定为国际教育日

第73届联合国大会第44次全体
会议 12 月 3 日在纽约联合国总部召
开，会议通过决议，将每年 1 月 24 日
定为国际教育日。

决议邀请联合国所有会员国、
联合国系统各组织、其他国际和区
域组织以及私营部门以适当方式纪
念国际教育日。

本次通过的决议草案由尼日利
亚 、爱 尔 兰 、法 国 等 22 个 国 家 提
出。决议确认了教育对实现可持续
发展的重要性，尤其提出教育可以
提高个人生产力并增加经济增长潜
力，有助于消除贫困和饥饿，促进健
康状况的改善，增进性别平等。

决议说，必须努力确保小学、
中学、大学和职业培训等所有教育
机构的包容性和公平性，使所有人
都能拥有终生学习的机会，从而有
机会充分参与到社会中来，为可持
续发展作贡献。

尼日利亚常驻联合国代表班
德在会上发言时说，教育对全球化
发展极其关键，为教育设立专门的
国际日有非常重要的意义，能帮助
人 们 更 好 地 意 识 到 教 育 的 重 要
性。班德同时呼吁国际社会支持
并积极参与国际教育日，为弱势群
体扩大受教育机会。 （新华）

热点

12 月 4 日，在山东省烟台市福
山区东厅中心小学，学生在诵读学
习宪法。

12 月 4 日 是 第 五 个 国 家 宪 法
日，各地开展尊崇宪法、学习宪法、
遵守宪法、维护宪法、运用宪法的
宣传教育活动，弘扬宪法精神，树
立宪法权威。 新华社发
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11 月 24 日，浙江省高考英语科目
成绩公布后，考试成绩和加权赋分方
式受到一些学生和家长质疑，引发社
会广泛关注。浙江省委、省政府高度
重视，省委书记车俊多次召开会议专
题研究。12 月 1 日，省委决定成立由
省长袁家军任组长，省委常委、省纪
委书记、省监委代主任任振鹤任副组
长，有关权威专家参与的省政府调查
组。12 月 4 日，省委召开常委会听取
调查组汇报并专题研究。经调查，此
次高考英语科目加权赋分是一起因
决策严重错误造成的重大责任事故。

11 月高考英语科目考试结束后，
省教育厅、省教育考试院收到部分考
生及家长关于本次考试难度偏大的
反映，遂参照去年同期试题难度，对
部分试题进行了加权赋分。

调查组认为，此次高考英语科目

加权赋分决策依据不充分、决策严重
错误，导致结果不公正、不合理。《浙
江省深化高校考试招生制度综合改
革试点方案》规定，“语文、数学、外语
每门 150 分，得分计入考生总成绩”。
考后加权赋分改变了考试“得分”，不
符合上述文件规定。根据教育部门
有关规定，评分细则应在正式评卷前
制定。本次加权赋分是在正式评卷
完成后进行的，不属于评分细则的范
畴，省教育厅主要负责人和省教育考
试院混淆了加权赋分与评分细则的
概念。在具体操作中，省教育考试院
又没有进行充分的技术论证，仅作模
拟推演，导致不同考生同题加权赋分
值存在差别。

决策程序不合规。按照《浙江省
重大行政决策程序》规定，重大行政
决 策 应 当 按 程 序 充 分 论 证 、仔 细 研

究、集体决策，但省教育厅主要负责
人未能正确履行职责，违反民主集中
制原则，不经过集体研究，个人决定
了事关全局和稳定的重大问题。省
教育考试院有关负责同志在院长办
公会议多数人持不同意见的情况下，
不坚持原则，违规通过和执行了加权
赋分的错误决定。

同时，调查组组织评卷专家对这
次英语科目试卷评卷过程和结果进
行了严格核查，认为这次英语考试评
卷的组织符合高考相关规定，阅卷评
分是严格公正的，考生的原始得分合
法有效。

按照实事求是、有错必纠、有什么
错纠什么错的原则，省政府决定取消
这次考试的加权赋分，恢复原始得分。

在听取调查组汇报并专题研究
后，省委、省政府决定，依据《中国共

产党问责条例》《中华人民共和国监
察法》《党政领导干部辞职暂行规定》
等规定，对相关职能单位和有关责任
人分别追究责任。

省教育厅在高考英语科目加权
赋分过程中，履行职责不力，未落实
重大事项决策程序，出现严重错误，
造成严重社会后果，承担领导责任。
责令省教育厅党委向省委作出深刻
检查，省教育厅向省政府作出深刻检
查，并切实整改，省教育厅党委召开
专题民主生活会，严肃开展批评和自
我批评；责令省教育厅向社会发布整
改措施并正式道歉；对省教育厅履行
职责不力问题进行通报。

省教育考试院盲目执行上级领导
的错误意见，造成严重社会后果，承担
直接责任。责令省教育考试院向省教
育厅作出深刻检查；对省教育考试院

履行职责不力问题进行通报。省教育
考试院党委召开专题民主生活会，严
肃开展批评和自我批评。

对相关责任人责任追究如下：
免去郭华巍省教育厅党委书记、

委员职务，责令其辞去省教育厅厅长
职务。

免去王玉庆省教育考试院党委
书记、委员职务，由省纪委对其涉嫌
违纪问题立案审查。

对省教育厅党委委员，省教育考
试院党委委员、院长孙恒予以诫勉。

由省纪委派驻省教育厅纪检监
察组，对省教育考试院党委委员、纪
委书记陈煜军涉嫌违纪问题立案审
查。

对其他相关责任人，按照干部管
理权限，由有关部门作出相应处理。

（人民）

浙江公布高考英语加权赋分调查结果

责令教育厅厅长辞职 恢复考生原始得分

宪法学习正当时

高三学生在桃源一中“小食堂”五元区排队买饭。

最近，湖南桃源

县第一中学成了“网

红 ”：学 校 食 堂 盈 利

后，给每位学生餐卡

充 值 100 元 ，并 承 诺

以后如再盈利，会及

时 返 还 给 每 一 位 就

餐 学 生 。 众 多 网 友

称赞“这真是别人家

学校食堂！”

近 日 ，记 者 实

地 探 访 了“ 桃 一 食

堂”，这才发现，它让

学 生 们“ 暖 胃 ”的 背

后，藏着许多暖心的

秘密……

中 午 12 点 ，宽 敞 明 亮 的
食 堂 里 人 头 攒 动 ，多 个 窗 口
前都排起了长队。窗口上标
注 着 5 元 区 、8 元 区 、10 元 区
等 ，供 应 着 荤 素 搭 配 的 不 同
套餐。

高一学生文超从食堂大
师 傅 手 中 接 过 满 满 一 大 碗 8
元餐，冒着热气的米饭上，盖
着 土 豆 烧 排 骨 、胡 萝 卜 炒 肉
和清炒大白菜。

一 个 月 前 ，学 校 给 文 超
的 餐 卡 里 充 了 100 块 钱 。“ 这
样 爸 爸 就 可 以 给 我 少 充 100
块伙食费了。”文超吃得津津
有味，一边笑着说。

桃 源 一 中 是 县 级 中 学 ，
不 少 孩 子 来 自 农 村 ，家 境 不
宽 裕 。 从 2007 年 开 始 ，学 校
把食堂餐费定为 5、7、9 元三
档；2017 年下半年，因物价上
涨，餐费调整为 5、8、10 元。

“5 元餐的价格，11 年没
变 。 因 为 我 们 想 ，最 困 难 的

孩子，也要让他吃饱、吃好。”
桃源一中总务科副科长夏红
伟说，今年上半年，肉价大幅
下 跌 ，食 堂 有 了 一 点 盈 利 ，

“我们坚持保本不盈利，返给
孩子是最好的。”

记者在食堂一周营养食
谱 上 看 到 ，每 天 中 、晚 餐 菜
色 都 不 一 样 ，有 牛 肉 魔 芋 、
鸡 肉 丸 子 、猪 蹄 炖 黄 豆 、红
烧 翅 根 、粉 蒸 肉 、鹅 肉 炒 火
腿 、爆 炒 虾 仁 、筒 子 骨 炖 萝
卜……

副 校 长 邵 华 文 说 ，为 了
让学生吃到同等价位中最优
质 的 菜 ，学 校 绞 尽 脑 汁“ 不
让 中 间 商 赚 差 价 ”。“ 比 如 买
猪 肉 ，我 们 直 接 从 县 屠 宰 场
买 ，每 斤 比 市 场 零 售 价 低 好
几块钱，食堂一天消耗 800 多
斤 猪 肉 ，算 下 来 比 市 场 批 发
价 便 宜 1000 多 元 ，这 样 省 下
的 成 本 ，能 让 学 生 吃 得 便 宜
又新鲜。”

“亲爱的 55 号窗口的爷爷，谢谢
您用微笑化解我们的烦躁情绪，我每
次都会在您那个窗口打饭……很舍
不得您。”在告别桃一食堂前，学生文
思语给食堂大师傅写了一封信。

走进食堂二层，一面贴满了学生
信 件 的 墙 映 入 眼 帘 ，收 件 人 没 有 名
字 ，代 号 是 XX 号 窗 口 的 爷 爷 、亲 爱
的叔叔阿姨：

桃一中的食堂是最有人情味的
食堂。——高二的某某

明年毕业之后，我一定拿着大
学录取通知书来好好谢谢你们，那
些清华、北大、复旦……生，也是你
们“喂”出来的。——借碗的女生

阿姨，您好！有一次因为考试
失利，我很沮丧，但是您对我说一次
考试失败只是一场雨而已，湿了也
会晒干的。虽然那天下着雨，但您
的话就像阳光一样带给了我无比的
温暖。——哭鼻子的女同学

每次把碗交到你们手上的那一
刻，觉得自己超级幸福……每次我说

“帮我多打一点 XX，谢谢！”，你们总
是会说“没问题！好！”——余小厨

……
邵华文说，给食堂写信的传统始

于多年前一次高考后，当年的高三学
生写了一封感谢信贴在食堂墙上，下
面是密密麻麻的签名。

高一学生李勇名告诉记者，等他
毕业了，也想给食堂一位阿姨写信。
那是个阴郁的下午，心情不好的李勇
名端着饭盆走到窗口说：“阿姨，少一
点，吃不下。”窗口里的阿姨却笑嘻嘻地
舀了一大勺菜，大声告诉他：“长身体的
时候，一定要吃够，吃饱就开心啦！”

李勇名和许多同学一样，告诉父
母不要送饭，“去食堂吃饭就很幸福
啊！”

今 年 55 岁 的 老 师 傅 谢 立 荣 ，是
学生们口中的“窗口爷爷”之一。除
了休息日，他每天雷打不动 5:30 上班
给孩子们做早餐，“看着他们，就像看
自家孩子。”

“后勤就是感情。”因为怀着这样
的信念，桃一食堂的食材都经过近乎
严苛的甄选。

十年前，为了选出一种最好吃的
大米，校长燕立国带着学校班子成员、
后勤负责人等，把 5 种大米标上了序
号，蒸熟了，一种一种尝。

如今，每年 8 月桃源一中都会对食
堂的米、油等食材进行招标，学校纪委、
工会、学生代表、家长代表、老师代表都
参与评审。

食堂大师傅刘兴民说，米粉行业
里，有些商家会为了增重而掺水，口感

会变差。为了让孩子们吃到最好吃的
米粉，学校派食堂工友每天晚上去米
粉厂监督，米粉直接由工友经手送上
运货车。

提供“加餐”的小卖部同样标准严
苛。走进小卖部，货架上都是大品牌
的牛奶、面包等，转了好几圈也找不到
方便面。“方便面最好卖，利润也高，但
是不营养，我们担心孩子用它代替主
餐，已经下架很多年了。”邵华文说。

尽管如此，学校还是会反复跟家
长说，小卖部只是解决孩子们偶尔胃
口不好的问题，但一定要提醒孩子尽

量吃正餐。通过手机智能软件，家长
可以给孩子的餐卡充值，同步查询孩
子今天吃了什么。

“孩子毕业很多年后，数学题怎么
解不一定记得，但食堂最好吃的是哪
道菜，一辈子都记得。”因为这个念头，
燕立国带领着桃源一中，把“学生吃得
好”这件事，当成头等大事办。

“一个好学校，首先要让学生吃得
好。毕了业的孩子想念食堂，这就是
我们的骄傲。”燕立国坚信，食堂最好
吃的那道菜，就是学生们值得念想的
青春。 （新华）

“亲爱的55号窗口的爷爷”

哪种大米最好吃？家长学生来投票

11年不涨价的5元餐

学生排队打饭就餐。

学校食堂公告在网上火了。


